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Aos dezessete de agosto de dois mil e dez aconteceu a décima primeira reunião do 
Fórum Estadual de Apoio Permanente de Formação Docente, realizada na sala de 
reunião do gabinete/SEEC, no horário das nove horas e trinta minutos, com os seguintes 
participantes: Cátia Araújo Lopes - Subsecretaria de Educação/ RN, representante da 
SEEC, Marcelo Soares Pereira da Silva representante do MEC/SEB; Tatiane Michelon 
representante da CAPES/UAB; Vera Lúcia do Amaral representante da UAB/UFRN; 
José Pereira de Melo representante da UFRN; Eduardo Bráulio Wanderley Netto 
representante do IFRN;José Paulino Filho representante do IFESP;  Maria Fernandina 
de Queiroz representante da UNDIME; José Teixeira representante do SINTE/RN; 
Raimunda Gomes da Silva representante da 8ª DIRED,  Domingos Sávio representante 
da CODESE/SEEC; Maria Salete Vieira de Oliveira, Andreária do N. Costa, Telma 
Lucia Meneses e Maria Diva de Medeiros representantes do NUFERN/RN. A 
professora Salete Vieira iniciou a reunião desejando boas vindas a todos e referenciou 
as presenças da profª. Tatiane Michelon/UAB, a qual iria compartilhar as informações 
dos pólos junto ao Fórum, e do Professor Marcelo Soares /MEC. Logo em seguida 
passou a palavra, a profª. Cátia Araújo para presidir a reunião. A professora Cátia 
saudou os membros do fórum e iniciou sua fala, informando que o processo de 
implantação dos pólos da UAB/RN é uma das prioridades da SEEC e está tendo um 
cuidado todo especial por parte da SEEC, e que sabemos da urgência em sua 
implantação, por isso temos que acelerar com os trâmites legais, para que os mesmos 
sejam implantados urgentemente. Em seguida, foi realizada a leitura da ata da 10ª 
reunião do Fórum pela professora Vera Amaral, que aproveitando a ocasião, convidou 
todos os representantes do Fórum para a inauguração da nova sede da SEDIS 
(Secretaria de Educação a Distância/UFRN) distribuindo convites, e informando que já 
havia convidado formalmente o Secretário de Educação do RN, o professor Otávio 
Augusto de Araújo Tavares,  para se fazer presente a inauguração. Dando continuidade 
a reunião, a professora Salete fez a leitura da pauta, e socializou as visitas de 
monitoramento aos Cursos do Programa de Formação Docente pelos Consultores 
Adriano Marini/CAPES e Dylmeire Vosgerau/UNESCO. Informou, que a CAPES 
contratou sete consultores para realizar o monitoramento do Programa de Formação, em 
todo país, e cada consultor ficou responsável por um Estado da Federação. Para esta 
primeira visita de monitoramento, foi feito um sorteio das IES de cada Estado, e no caso 
do RN foi sorteado a UFERSA. A visita obedeceu a um cronograma de atividades, com 



entrevista individual ao Pró-reitor, com os coordenadores do Programa, com os 
coordenadores de cursos, e visita as salas de aula para um contato informal, com o 
objetivo de conhecer as expectativas e anseios dos alunos, e, aplicação de um 
questionário individual. A professora Salete considerou as visitas de monitoramento 
bastante significativas para avaliação do Programa, e ressaltou que a CAPES está 
preocupada com as IES que não estão seguindo a filosofia do Programa, como por 
exemplo, o IFRN, até o momento não consta inserido nos parâmetros exigidos para 
oferta dos cursos. Dando seqüência, apresentou o instrumental dos critérios de validação 
dos cursistas, e o instrumental do perfil do professor, para análise pelos representantes 
do fórum. A professora Karla ressaltou a flexibilidade do instrumental de validação, 
com relação, ao professor ser efetivo ou não, o que gerou uma longa discussão. A 
professora Vera levantou uma questão quanto a delimitar para o professor efetivo, o que 
há controvérsias principalmente na realidade do nosso Estado, uma vez que, existe a 
proposta de contratação de professores temporários, mas, quanto a este ponto Salete 
esclareceu que desde a implantação do Programa, o Decreto fala sobre professores 
efetivos da rede, e que somente depois do Programa em andamento, foi dada abertura 
aos professores temporários e/ou contratados. No caso da rede pública estadual até o 
momento, só temos realidade dos professores efetivos, já a rede municipal tem as duas 
realidades para validação, por este motivo, devemos ter bem claro os critérios de 
validação e consolidação da inscrição dos professores nos cursos ofertados pelas IES. 
Foi sugerido por Cátia, priorizar os professores efetivos que estão em sala de aula, e na 
existência de vagas seguir os critérios subseqüentes. O professor Marcelo fez a 
colocação de que não devemos nos basear integralmente no decreto, pois este deixa 
claro apenas que é para professores em exercício.  Sendo assim, o Fórum deve decidir 
quanto à validação dos efetivos e os não efetivos, priorizando o que é melhor para o Rio 
Grande do Norte, considerando a realidade da rede pública estadual e municipal de 
Educação. Ainda sobre os critérios, a professora Vera chamou atenção para o item da 
demanda social, o qual não faz parte da Plataforma Freire, sugerindo que o mesmo seja 
colocado no instrumental apenas como observação. Fica registrado em ata, que a pauta 
da 11ª reunião do fórum não foi cumprida na íntegra, em virtude das discussões terem 
sido bastantes polêmicas. Ficou agendado uma reunião extraordinária com as IES para o 
dia trinta e um de agosto de dois mil e dez, às nove horas e trinta minutos para 
consolidação das ofertas dos cursos para 2.011.1. Ao final da reunião foi decidido que a 
próxima reunião acontecerá no dia vinte e um de setembro de dois mil e dez às nove 
horas e trinta minutos na sala de reunião do Gabinete/SEEC. Sem mais assunto, eu, 
Denise Rosa subscrevo esta ata, a qual passará para a aprovação pelo Fórum e 
assinatura dos presentes. 
 


